



**hans
und sophie
scholl-
gymnasium
ulm**

Elternbrief im Dezember 2016

Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte,

zu Beginn der Adventszeit möchte ich mich mit einigen Informationen an Sie wenden.

Das Schuljahr ist gut und reibungslos gestartet: unsere neuen Fünftklässler haben sich hoffentlich gut eingelebt und in die Schulgemeinschaft eingefügt. Momentan besuchen 864 Schülerinnen und Schüler unsere Schule, sie werden von 81 Lehrerinnen und Lehrer unterrichtet.

In den Medien war in letzter Zeit viel von Unterrichtsausfall an Schulen zu lesen. Auch an unserer Schule fällt Unterricht aus, weil nicht immer die Unterrichtsstunden der abwesenden Kolleginnen und Kollegen von einer anderen Lehrerin oder Lehrer übernommen werden können. Wir versuchen diesen Ausfall so gering wie möglich zu halten. Das Kollegium ist hier vorbildlich in seinem Engagement. Leider gibt es für das Gymnasium keine Krankheitsvertretungen, die spontan einspringen können. Selbst wenn Kolleginnen in den Mutterschutz und anschließenden Erziehungsurlaub gehen, muss das vom Kollegium getragen werden - wir kommen hier langsam an unserer Grenzen. Es sind geradezu Glücksfälle, wenn wir noch Kolleginnen und Kollegen "auf dem freien Markt" finden, die uns stundenweise unterstützen.

So werden die Stunden von Frau Liebold, die ab Januar im Mutterschutz sein wird, von unseren Kolleginnen und Kollegen übernommen, Herr Dr. Frank und Herr Oehse unterstützen uns mit der Übernahme von einigen Stunden.

Seit diesem Schuljahr ist Frau Dahias neu im Kollegium, sie unterrichtet Geografie und Sport, aus dem Sabbatjahr zurück sind Herr Howard und Frau Nord. Frau Schmucker und Frau Huchler sind aus der Elternzeit zurück, Frau Utters befindet sich im Mutterschutz.

Im Sabbatjahr befinden sich in diesem Schuljahr Herr Becker-Hagmeyer, Herr Kempf und Herr Pielenz. Vielen Dank an Frau Fennell, die uns im Sportunterricht unterstützt.

In letzter Zeit kam es immer wieder zu Schwierigkeiten mit der Wasserversorgung am Scholl, Baggerarbeiten vor unserer Haustüre hatten zur Folge, dass wir einige Male ohne Wasser waren. Das beeinträchtigte den Unterricht erheblich, ganz zu schweigen von den hygienischen Bedingungen an der Schule. Durch diese Vorfälle sind nun auch die Wasserleitungen im Hause nicht mehr voll funktionsfähig. Ich bitte herzlich um Verständnis für manch unbequeme kurzfristige Maßnahme. Die Schäden sollen in kurzer Zeit behoben sein.

Ich möchte mich bei Ihnen, liebe Eltern bedanken: Der Elternbeirat hat auch wieder in diesem Schuljahr der Zahlung von 10€ pro Familie zugestimmt (Materialgeld). Ich bedanke mich im Namen der ganzen Schulgemeinschaft für Ihre großzügige Unterstützung, das Geld wird den Schülerinnen und Schülern zugute kommen.

Zu unserem Weihnachtskonzert am Montag, 12.12.2016 um 19:00 Uhr in der Martin-Luther-Kirche lade ich Sie ganz herzlich ein. Lassen Sie sich einstimmen auf das Weihnachtsfest und genießen Sie zusammen mit Ihren Kindern diesen Abend, der von den Musikensembles unserer Schule festlich gestaltet wird.

Ich wünsche Ihnen und Ihren Familien, der ganzen Schulgemeinschaft ein gesegnetes und fröhliches Weihnachtsfest. Hoffentlich finden Sie Zeit, mit Ihren Lieben besinnliche und schöne Momente zu erleben.

Für das kommende Jahr 2017 wünsche ich Ihnen und Ihren Familien alles erdenklich Gute.

Ihre

K. Höfinger-Schwarz